

10 décembre

Bienheureux Jérôme de Sant'Angelo in Vado
Frère prêtre de notre Ordre

Mémoire facultative

Jérôme naît au début du XVe siècle à Sant'Angelo in Vado. Jeune encore, il reçoit l'habit de l'Ordre des Servites dans le couvent de cette ville. Il s'en éloigne quelque temps pour étudier. Ordonné prêtre, il y revient. Il devient célèbre par son amour du silence et de la solitude, par son esprit de prière et par ses dons de conseil et de sagesse. Il meurt vers 1468. Pie VI approuva son culte en 1775.

Commun des saints et bienheureux de notre Ordre (page).

OFFICE DES LECTURES

Deuxième lecture: une des lectures suivantes au choix.

**COMMENTAIRE DE SAINT CHROMACE,
SUR L'ÉVANGILE DE SAINT MATTHIEU**
(Comm. XIX, 1-4: CCL, 9A, pp. 285-287)

**Brillons spirituellement comme des lampes
grâce à nos actes de foi et de justice**

Le Seigneur dit: *Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison* (Mt 5, 14-15). Le Seigneur appelle ses disciples "sel de la terre". Par leur sagesse, en effet, ils ont redonné saveur aux cœurs des hommes, affadis par le Malin. Ici, il les appelle la "lumière du monde". Illuminés par Lui, qui est la Lumière véritable et éternelle, ils sont eux aussi la lumière des ténèbres. Il est, en effet, le soleil de justice et c'est à bon droit qu'il appelle également ses disciples la lumière du monde. Car, c'est par eux, comme par autant de rayons lumineux, qu'il répand dans le monde entier la connaissance de sa lumière. De fait, en leur révélant la lumière de la vérité, ils ont chassé du cœur des hommes les ténèbres de l'erreur. Illuminés par eux, nous aussi nous sommes sortis des ténèbres et nous sommes devenus lumière. L'Apôtre nous le dit: *Autrefois, vous n'étiez que ténèbres; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes devenus lumière; vivez comme des fils de la lumière* (Eph 5, 8). Il dit encore: *En effet, vous êtes tous des fils de la lumière, des fils du jour; nous n'appartenons pas à la nuit et aux ténèbres* (1 Th 5, 5). À juste titre, saint Jean déclare donc dans son épître que *Dieu est lumière* (1 Jn 1, 5) et qui demeure en Dieu est dans la lumière *comme il est lui-même dans la lumière* (1 Jn 1, 7). Aussi, puisque nous nous réjouissons d'avoir été libérés des ténèbres de l'erreur, il nous faut marcher sans cesse dans la lumière, en fils de la lumière.

Le Seigneur ajoute: *Une ville située sur une montagne ne peut être cachée* (Mt 5, 14). La ville représente ici l'Église, dont parlent plusieurs passages de l'Écriture, et spécialement David. Il dit: *Pour ta gloire on parle de Toi, ville de Dieu* (Ps 86, 3). Il dit encore: *Le Fleuve, ses bras réjouissent la ville de Dieu* (Ps 45, 5). Il ajoute aussi: *Nous l'avons entendu, nous l'avons vu dans la ville du Seigneur, Dieu de l'Univers, dans la ville de Dieu notre Dieu, qui l'affermira pour toujours* (Ps 47, 9). Pour indiquer clairement qu'il parlait de cette ville, l'Esprit Saint mentionne aussi la montagne lorsqu'il dit: *dans la ville de notre Dieu, sa sainte montagne* (Ps 47, 2-3). La ville située sur la montagne signifie l'Église, établie dans la gloire sur le fondement de la foi en notre Seigneur et Sauveur. Transcendant par son activité spirituelle toute la fragilité de la condition terrestre, elle apparaît devant le monde entier magnifique et glorieuse. Elle n'est plus voilée par l'annonce de la

Loi, mais visible aux yeux de tous par le message de l'évangile qu'elle prêche ouvertement. Le Seigneur ajoute encore: *On n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison* (Mt 5, 15). Cherchons la raison de cette déclaration du Seigneur. Nous savons qu'on n'allume pas une lampe pour la recouvrir d'un boisseau ou d'un couvercle. S'il en était ainsi, elle ne servirait à rien. Mais, on l'allume sur un lampadaire pour que, placée en un lieu surélevé, elle dissipe l'aveuglement produit par l'obscurité de la nuit et dispense à ceux qui sont dans la maison le bienfait de sa lumière. Le Seigneur nous le rappelle afin que nous le sachions: nous avons été enflammés par la grâce de la foi et illuminés par la lumière de l'Esprit afin de briller spirituellement, comme des lampes, par nos actes de foi et de justice; ainsi, chassant la nuit de l'ignorance, nous pourrions éclairer de la lumière de sa vérité ceux qui sont dans les ténèbres de l'erreur. C'est pourquoi l'Apôtre dit: *Vous brillez comme les astres dans l'univers, en tenant fermement la Parole de Vie* (Ph 2, 15-16). Voilà pourquoi cette lampe spirituelle allumée pour notre salut doit toujours briller en nous. Nous possédons en effet la lampe de la Parole de Dieu et de la grâce dont David dit: *Ta Parole est la lumière de mes pas, la lampe de ma route* (Ps 118, 105).

R. Que votre lumière brille devant les hommes,
*alors ils rendront gloire à votre Père.

Tout ce que vous dites, tout ce que vous faites,
que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus Christ. *

Tout ce que vous faites,
faites-le pour la gloire de Dieu. *

Gloire au Père. R.

Ou

Au cœur de l'homme prudent repose la sagesse

Jérôme naît au début du XVe siècle à Sant'Angelo in Vado en Ombrie. Il est élevé dans la crainte de Dieu par des parents très chrétiens. Adolescent, il revêt l'habit des Servites au couvent de Sant'Angelo. Il s'absente ensuite pendant quelques temps pour s'adonner aux études. Il étudie la philosophie et la théologie. Ayant obtenu le grade de bachelier, il est ordonné prêtre. Revenu au couvent de sa ville natale, il y mène une vie austère. Il se livre avec joie à la pénitence. Dans le silence, la solitude, la vie commune et le service des frères, il se consacre à la contemplation.

Alors qu'il résidait à Sant'Angelo, il est élu vicaire de la Province romaine. Vers 1450, il reconstruit, presque de fond en comble, un couvent de moniales Servites dédié à Notre-Dame des Grâces, où vivra dans la sainteté sa compatriote, la bienheureuse Victoire. Il se dépense aussi pour le bien des fidèles. Au milieu de toutes les activités de son ministère, il est un conseiller remarquable au point que le duc d'Urbino, Frédéric, l'estimant beaucoup, recourt à ses conseils pour les affaires importantes. Homme de Dieu, il aspire à s'occuper uniquement du Seigneur et il refuse toujours les honneurs.

Vers 1468, il s'endort dans le Seigneur. Aussitôt, de nombreux fidèles accourent au tombeau du frère Jérôme. Ils demandent son intercession auprès de Dieu. Peu après sa mort, la réputation de ses miracles allant grandissant, la voix du peuple le proclame bienheureux.

Son corps, presque intact, est conservé sous l'autel majeur de l'église Sainte-Marie des Grâces où il est vénéré par les fidèles.

Le Pape Pie VI approuva le culte du bienheureux Jérôme en 1775.

R. La sagesse entrera dans ton cœur
et l'intelligence te donnera la joie.

Rends ton oreille attentive à la sagesse.

Incline ton cœur vers la vérité.

Dieu, tu as répandu les dons du Saint-Esprit sur le bienheureux Jérôme, notre frère; accorde-nous, par son intercession, de connaître la sagesse du Christ et d'agir en tout avec prudence, selon ta volonté. Par Jésus.

ANTIENNE À LA VIERGE